



Regierungsrat des Kantons Basel-Stadt

Rathaus, Marktplatz 9
CH-4001 Basel

Tel: +41 61 267 85 62
E-Mail: staatskanzlei@bs.ch
www.bs.ch/regierungsrat

Via E-Mail

Aussenpolitische Kommission des Nationalrates
Bundeshaus
3003 Bern

dv.voelkerrecht@eda.admin.ch

Basel, 9. Dezember 2025

Regierungsratsbeschluss vom 9. Dezember 2025

Vernehmlassung zum direkten Gegenentwurf zur Volksinitiative «Wahrung der schweizerischen Neutralität (Neutralitätsinitiative)»; Stellungnahme des Kantons Basel-Stadt

Sehr geehrter Herr Präsident

Mit Schreiben vom 23. September 2025 haben Sie uns die Unterlagen zum direkten Gegenentwurf zur Volksinitiative «Wahrung der schweizerischen Neutralität (Neutralitätsinitiative)» zukommen lassen. Wir danken Ihnen für die Gelegenheit zur Stellungnahme.

Wir lehnen den direkten Gegenentwurf ab.

Ein direkter Gegenentwurf zu einer Volksinitiative signalisiert Handlungsbedarf auf Verfassungsstufe. Weder ist ein solcher Handlungsbedarf erkennbar, noch ist es sinnvoll, in einer Zeit, in der in Europa Krieg herrscht, die Verfassung ausgerechnet beim Neutralitätsrecht ändern zu wollen, das sich seit über 175 Jahren bewährt.

Wir danken Ihnen für die Berücksichtigung unserer Anliegen. Für Rückfragen steht Ihnen gerne der Leiter der Fachstelle Politikvorbereitung in der Abteilung Aussenbeziehungen und Standortmarketing des Präsidialdepartements zur Verfügung: André Tschudin, andre.tschudin@bs.ch, Tel. +41 61 267 46 11.

Freundliche Grüsse
Im Namen des Regierungsrates des Kantons Basel-Stadt

Dr. Conrardin Cramer
Regierungspräsident

Barbara Schüpbach-Guggenbühl
Staatsschreiberin